

# **PERUBAHAN MATA PENCAHARIAN MASYARAKAT PADA KAWASAN OBJEK WISATA**

*(Studi Kasus di Kawasan Objek Wisata Istando Basa  
Pagaruyung, Nagari Pagaruyung, Kecamatan Tanjung Emas,  
Kabupaten Tanah Datar)*

## **SKRIPSI**

**Tugas untuk Mencapai Gelar Sarjana Antropologi  
pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Andalas**

**Oleh:**

**RIANA AFRIANI  
BP.1510822033**



**Pembimbing I : Prof. Dr. Erwin, M.Si**  
**Pembimbing II : Dr. Lucky Zamzami, S.Sos, M.Sc Soc**

**JURUSAN ANTROPOLOGI  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS ANDALAS  
PADANG 2020**

## ABSTRAK

**Riana Afriani, 1510822033, Jurusan Antropologi Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Andalas, Padang. Judul Skripsi: Perubahan Mata Pencaharian Masyarakat Pada Kawasan Objek Wisata” (Studi Kasus Di Kawasan Objek Wisata Istando Basa Pagaruyung, Nagari Pagaruyung, Kecamatan Tanjung Emas, Kabupaten Tanah Datar). Pembimbing I: Prof. Dr. Erwin, M.Si, Pembimbing II: Dr. Lucky Zamzami, S.Sos, M.Sc, S.Soc.**

Kegiatan ekonomi adalah suatu kegiatan yang selalu dilakukan masyarakat. Salah satu kegiatan ekonomi yang dilakukan masyarakat yaitu di kawasan Objek Wisata Istando Basa Pagaruyung. Istando Basa Pagaruyung merupakan objek wisata budaya yang berada di Jorong Balai Janggo, Nagari Pagaruyung, Kecamatan Tanjung Emas, Kabupaten Tanah Datar. Hadirnya kawasan objek wisata membuat masyarakat melakukan kegiatan ekonomi dikawasan tersebut karena ada peluang usaha yang menjanjikan, bahkan meninggalkan kegiatan ekonomi yang ditekuni sebelumnya. Melihat seperti apa kegiatan ekonomi yang dilakukan masyarakat serta melihat perubahan mata pencaharian dan pendapatan masyarakat setelah melakukan kegiatan ekonomi dalam pemanfaatan kawasan objek wisata Istando Basa Pagaruyung .

Tipe penelitian ini adalah dengan menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan teknik pengumpulan data observasi, wawancara, studi kepustakaan, dan dokumentasi. Pemilihan informan dalam penelitian ini dilakukan dengan metode *purposive sampling* dengan beberapa kriteria. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan bentuk kegiatan ekonomi yang dilakukan masyarakat dalam pemanfaatan kawasan objek wisata dan menganalisis perubahan mata pencaharian dan pendapatan yang diperoleh masyarakat setelah melakukan kegiatan ekonomi dikawasan objek wisata Istando Basa Pagaruyung. Manusia memiliki kesadaran individual dan selalu menggunakan perhitungan rasional dalam melakukan tindakan. Melakukan kegiatan ekonomi di kawasan objek wisata merupakan bentuk kesadaran individual dari masyarakat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa berdasarkan data-data, pengamatan, dan wawancara selama dilapangan, kegiatan ekonomi yang dilakukan masyarakat dikawasan objek wisata Istando Basa Pagaruyung yaitu usaha rumah makan, usaha cafe, usaha minuman, jasa parkir, pedagang souvenir, dan bekerja sebagai badut, fotografer, supir odong-odong, penyewaan kuda, penyewaan sepeda, motor dan mobil mainan untuk anak-anak. Sebelum melakukan kegiatan ekonomi di kawasan objek wisata masyarakat rata-rata bekerja sebelumnya sebagai petani.

**Kata Kunci : Kawasan Objek Wisata, Kegiatan Ekonomi, Rasionalitas, Perubahan mata pencarian.**